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王世民議員

提升本澳街區整體觀感以改善營商環境

隨著澳門國際旅遊城市定位的深化，提升城市形象與美化街區已成為推
動澳門可持續發展的重要任務之一。目前很多傳統街區上隨處可見凌亂
的架空跨街天線線纜，不僅影響市容，也與澳門旅遊城市的整體形象不
相符，給市民給旅客的觀感也產生了不良影響。

2014年，特區政府與基本電視頻道公司簽署了批給合同，基本電視頻道
公司又與本澳的公共天線公司簽訂了協議，取得了所有公共天線公司的
跨街線纜傳輸網絡設施，並委託各公司管理及維護該等跨街線纜網絡，
基本電視頻度公司並承諾將逐步以符合技術條件的網絡取代原有的跨街
線纜網絡。

隨著近年來政府加大對北區、對傳統街區的促消費的資源投入，確實已
带來一定成效，但始终影響著城市觀感、影響著街區魅力發揮的老舊問
題還是應該要盡快正視並徹底解决，不少傳統街區的中小微企每天都期
盼著可以增加人流消費，以及有甚麼新主意可以注入街區，增加街區的
吸引力，既留住居民，又吸引遊客，而其中解决跨街線纜的情況就是政
府有能力可以解决的一大問題。

為此，本人提出以下質詢：

一、針對澳門街區跨街跨牆凌亂的天線線纜問題，澳門基本電視頻道股
份有限公司曾在2023年第17期公報中列明將原有的跨街架空線纜組成之
電視信號網絡轉為地下化的光纖網絡，請問目前最新的進展如何？最新
的實施的時間表如何？能否讓市民和商戶及早知悉並配合相關工作？

二、報告亦指出，澳門基本電視頻道股份有限公司“二零二二年整治了高
層住宅樓宇區域的跨街架空線纜，按計劃完成了41個計劃區域的拆除跨
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街線纜工作，共拆除了169組線纜。至此，全澳各區包括低層及高層住宅
樓宇間的跨街架空線纜已基本完成整治”，想問二零二三年至今，是否有
新增線纜？目前街上還是隨處可見很多線纜，請問未來會否有計劃再做
深入檢查和清除？

三、傳統街區的大廈外觀一定程度是被跨街線纜破壞了形象，加上街區
外牆廣告、店舖廣告的不規範等等，都難以提升傳統街區的視覺觀感，
政府有否計劃在制定整頓跨街線纜工程的同時，加入一些美化街區的配
套工程及政策，以提升街區魅力，從而提高市民及遊客在傳統街區消費
的意願、改善營商環境？
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